



Discuter et débattre pour s'enrichir mutuellement.

## Description

*Pierre est un retraité actif qui anime des rencontres réunissant des personnes de deux à trois générations différentes. 600 rencontres ont déjà été proposées qui ont permis à chacun de s'exprimer et au « vivre ensemble » de s'incarner.*

### Par Pierre Caro

Pour mener bien mon idée de faire de mon temps de retraite une seconde carrière, j'ai développé des rendez-vous que j'appelle « Ateliers d'ExpressionS » – qui réunissent deux ou trois générations.

Le principe et le suivant : nous partons d'une idée, d'un fait, d'une situation personnelle, celle, vue que nous voulons échanger dans une discussion où peuvent s'entrecroiser les savoirs, les ignorances, les envies ou les espoirs de chacun.

Nous n'échangeons pas de façon ennuyeuse bien au contraire. Discourir en pratiquant philosopher ne m'a jamais passionné, en revanche, ces ateliers m'ont donné envie de créer un mouvement citoyen de philosophie intergénérationnelle.

C'est ainsi que, durant des années, jeunes et vieux nous sommes questionnés sur les différences humaines, sociales, politiques, économiques ... Nous avons changé sur le vieillissement des populations, et de leurs cultures, sur la paix, le tri des informations diffusées par les médias, la cuisine, les fêtes, le bien vieillir longtemps ...

Cela ne s'est pas fait sans difficultés. Nos imperfections, ignorances, pudeurs même, ont constitué bien souvent des obstacles à notre compréhension réciproque. Mais ces désaccords nous ont enrichis. C'est en bousculant nos certitudes qu'on peut tendre vers un mieux vivre ensemble.

Si cette possibilité d'enrichissement par l'échange n'existait pas, je serais sans espoir d'une vie meilleure pour les plus jeunes générations.

Je ne suis pas certain que des études de philosophie m'auraient amené au même bonheur intellectuel.

De tout temps, des savants et des philosophes ont développé des intuitions, des idées générales parfois gênantes, aussi difficiles à contester qu'à valider. Cela a abouti à une multitude de théories pas toujours faciles à appréhender pour le simple citoyen.

Or, dans un atelier d'expression, on se ménage une grande diversité de questionnements et d'opinions, fondés sur des expériences individuelles, penser paraît la portée de la main ! En tout cas, je me sens en accord avec ce partage-là !

Il me semble que dans notre monde qui évolue de plus en plus vite et de manière perturbante, l'ambition de chaque citoyen devrait être d'apprendre à penser pour mieux comprendre et entreprendre.

## Categorie

1. C'est mon histoire

**date créée**

04/06/2021